

Présentation de la commune



Blason : Écu d'or portant un arbre symbolisant la forêt qui domine le village de Saleich. Une vache « clarinée » qui rappelle que l'élevage fut et demeure une des principales ressources de ses habitants. L'association de ces deux symboles évoque une des premières conquêtes des consuls de Saleix qui avaient obtenu pour leurs concitoyens, dès la fin du XIV^e siècle, la liberté de faire pître leur bétail dans la forêt de l'estelas et d'y prendre le bois pour leur chauffage et édifier leurs maisons sans rien payer. **Le château médiéval** du Comte, propriété du Seigneur d'Aspet, se situe au-dessus du village. Il sera démantelé au XVI^e siècle lors de la croisade des Albigeois. Au XVII^e et XVIII^e, il sera habité par la famille DÉQUÉ DE MONCAUP puis Vendômois. **La chapelle de Notre-Dame de Vallatès** est bâtie sur un replat dominant le village, elle attire le regard et suscite la curiosité. Sa fondation serait étroitement liée à un épisode des Guerres de Religion dont aurait été le théâtre, dans les derniers jours de juillet 1569, le lieu-dit Argelès situé entre Saleich et Urau.

Hameaux : Saleich Vieille ; Le Château ; Gêrus ; Artihaguère ; Chac ; Montégut, Saint-Pé.

Cours d'eau : Le Hount Hérède

Altitude : Min. 326 m – Max. 1 166 m

Superficie : 1429 ha

Nom des habitants : Les Saleichois

Population légale 2012 en vigueur le 1^{er} janvier 2015 : 381